

# 16) postérité : d'après Nietzsche, le « seul chrétien logique »

Pour Nietzsche, « il ne s'est rien passé depuis Pascal : face à lui, les philosophes allemands n'entrent pas en ligne de compte ».

Pour lui, **Pascal** est le chrétien par excellence, **pas un « chrétien aux trois quarts »** ou un « chrétien homéopathique » comme sont tous les « chrétiens ordinaires ».

Pour Nietzsche, Pascal représente le **conflit** irréconciliable entre la **foi chrétienne** et la **méthode scientifique**. Ce conflit, cette tension sont particulièrement présentes dans le thème du « Dieu caché » que développe Pascal.

Nietzsche, l'athée, estime que Pascal « est mort seulement trente ans trop tôt pour pouvoir se moquer du fond de son âme magnifique et pleine d'amertume malicieuse du christianisme lui-même ».

Source :

<https://www.cairn.info/revue-philosophique-2017-2-page-175.htm>

(Lucie Lebreton, *Nietzsche, lecteur de Pascal*, « seul chrétien logique »)